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Câmara aprova Projeto de Lei e nomeia pista de Skate 
em homenagem à jovem holambrense

A Câmara de Vere-
adores de Holambra 
realizou na noite des-
ta segunda-feira, 6 de 
novembro, a 25ª Ses-
são Ordinária e apro-
vou por unanimidade, 
o Projeto de Lei nº 
025/2023 de autoria 
do vereador Fabiano 
Soares Lima, que de-
nomina oficialmente a 
pista de skate próxima 
ao ginásio municipal 
como “Pista de Ska-
te Daniel de Almeida 
Oliveira”, morador de 
município falecido em 
2017. Daniel nasceu no 
dia 19 de novembro de 
1999 e é filho de Maria 
de Lurdes Almeida Pe-
reira e Nelson de Oli-
veira.

A Prefeitura de Ho-
lambra irá inaugurar 
nesta sexta-feira, dia 10 
de novembro, às 16h30, 
as obras de reforma e 

ampliação da Escola 
Municipal Novo Flores-
cer, no bairro Fundão. 
A cerimônia, que con-
tará com a presença de 

autoridades locais, será 
aberta ao público e con-
tará com a distribuição 
de algodão-doce para as 
crianças.

Serviços e espaços públi-
cos de Holambra sofrerão 
alterações no funciona-
mento nos dias 15 e 20 de 
novembro em função dos 
feriados nacional e estadual 
da Proclamação da Repú-
blica e Consciência Negra, 
respectivamente. O Paço 
Municipal, as Unidades Bá-
sicas de Saúde, a Farmácia 
Municipal, a Academia da 
Saúde, o Consultório Vete-
rinário Meu Pet, o Centro 
de Atenção Psicossocial, o 
Espaço Cidadão, a Biblio-
teca Municipal, o Centro de 
Referência da Assistência 
Social (CRAS) 

Uma Tenda Azul será 
montada nessa terça-fei-
ra, dia 14 de novembro, 
entre 9h e 18h, na Rota 
dos Imigrantes para cons-
cientizar os holambrenses 
sobre diabetes e o câncer 

de próstata. A iniciativa faz 
parte da programação do 
Novembro Azul na cidade 
e ocorre na data em que é 
celebrado o Dia Mundial 
do Diabetes. Além de orien-
tarem moradores sobre 

prevenção e distribuírem 
material informativo, pro-
fissionais da área da saúde 
vão realizar gratuitamente 
teste de glicemia, aferição de 
pressão arterial e avaliação 
nutricional. 

O período de prepa-
ração para o vestibular 
é um momento crucial 
na vida dos estudantes, 
e o Colégio Participação 
de Holambra está em-
penhado em apoiar seus 
alunos durante essa jor-
nada desafiadora. Nossa 

equipe teve a oportu-
nidade de entrevistar a 
diretora da escola para 
entender as estratégias 
e abordagens adotadas 
pela instituição para pre-
parar os estudantes para 
o vestibular da UNI-
CAMP.
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Criatividade, o motor do mundo

Inclusão escolar: quais são os direitos?

Integração Lavoura-Pecuária-
Floresta otimiza o sistema de 
produção e preserva o meio 

ambiente 

*Por Aroldo Veiga

Em 17 de novembro 
é celebrado o Dia da 
Criatividade, uma pala-
vra proveniente do la-
tim: creatus, que pode 
ser definida como a ca-
pacidade de fazer sur-
gir algo novo a partir de 
uma ideia original. Mas 
você sabe de onde vem 
a criatividade? Con-
hece as características 
de uma pessoa criativa? 
Sabe o que a ciência diz 
a respeito?

N a  a n t i g u i d a d e , 
acreditava-se que se 
tratava de um talento 

divino, um privilégio 
concedido a poucos, 
conceito que, ao lon-
go do tempo, acabou 
sendo desmistificado 
pela ciência. Hoje se 
sabe, por exemplo, que 
entre 25% e 40% do 
processo criativo está 
relacionado à genética. 
A criatividade, portan-
to, não é um dom, e sim 
uma competência que 
pode ser desenvolvida 
ao longo da vida. 

Boa parte do proces-
so criativo, ao que tudo 
indica, está associada 
ao hábito da leitura, 
do questionamento, à 

expansão da consciên-
cia, a conhecer culturas 
e lugares diferentes... 
Afinal, não precisa ser 
um cientista para dedu-
zir que tudo isso serve 
de matéria-prima para 
desenvolver a imag-
inação.     

Criatividade tam-
bém está relacionada 
ao pioneirismo e a res-
olução de problemas. 
Para estimulá-la, é pre-
ciso sair da zona de 
conforto, esforçar-se 
para enxergar o mundo 
sob um prisma difer-
ente, fora dos padrões 
já estabelecidos, uma 

vez que pensar fora do 
senso comum requer 
empenho, e biologica-
mente, o cérebro hu-
mano foi programado 
para economizar en-
ergia.

Talvez por isso, até 
as pessoas mais cria-
tivas sofram com blo-
queios. O mais impor-
tante nesta situação é 
buscar o foco e ser você 
mesmo. É preciso ficar 
atento. Muitas vezes a 
resposta vem quando 
menos se espera. Esteja 
pronto para anotá-la. 
As ideias são etéreas 
e costumam escapar, 

principalmente as boas.
Ainda segundo a 

ciência, a criatividade 
também está associada 
à capacidade de esta-
belecer conexões en-
tre questões aparente-
mente desconexas. Via 
de regra, uma pessoa 
criativa também é uma 
pessoa detalhista, ob-
servadora, que costu-
ma reje i tar  receitas 
prontas.

Outra característica 
de uma pessoa criativa 
é a capacidade de ex-
perimentação, de usar 
a sua intelectualidade 
para explorar o mundo, 

de submeter-se a novas 
experiências sensori-
ais.  

Dessa forma, além 
de  inter fer i r  na  d i -
mensão emocional do 
sujeito, pensar fora da 
caixa também é o motor 
que impulsiona o mun-
do em seu constante de 
ciclo renovação, seja 
ela artística, tecnológi-
ca ou mesmo profis-
sional. E viva o Dia da 
Criatividade!

Aroldo Veiga é au-
tor dos romances An-
tagônicos e Trono de 
Cangalha.

Por Lucelmo Lacer-
da*

A legislação brasile-
ira de inclusão é uma 
das mais avançadas do 
mundo, garantindo di-
reitos às pessoas com 
deficiência para que 
possam participar do 
processo educacional 
com a dignidade preser-
vada e pleno acesso ao 
desenvolvimento de 
suas potencialidades. 
Mas, também é verdade 
que estes benefícios são 
usualmente negados e 
a inclusão está muito 
longe do ideal. Ainda as-
sim, vale lembrar destes 
direitos e reivindicá-los 
para que sejam incor-
porados realmente à 
experiência inclusiva no 
Brasil.

Em primeiro lugar, a 
matrícula. Nenhuma in-
stituição de ensino pode 
negar a inscrição de pes-
soa com deficiência em 
razão de sua condição 
e, neste caso, a punição 
é bastante séria. Não se 
trata de mera violação 
administrativa, e sim de 
crime, punível com 2 a 5 
anos de reclusão e mais 
multa. Não importa se 
a escola é particular ou 
pública, o direito é o 
mesmo.

Outro aspecto im-
portante é a inclusão. A 
Educação Inclusiva não 
é benéfica para todas as 
pessoas com autismo. Os 
dados mostram clara-
mente que uma pequena 
parte deste contingente 
se beneficia da Educação 
Especial realizada em 

ambiente mais estru-
turado. No entanto, esta 
escolha é dos pais, nen-
huma instituição (como 
administração munic-
ipal ou estadual) pode 
obrigar uma pessoa com 
autismo a ir a uma escola 
especializada.

Segundo as Dire-
trizes da Educação Es-
pecial, as pessoas com 
deficiência têm também 
direito a uma avaliação 
individualizada e um 
planejamento dedicado 
às necessidades do es-
tudante. Esta avaliação 
deve ser técnica e conter 
um diagnóstico amp-
lo de como o ambiente 
pode ser transformado 
para promover a apren-
dizagem. Neste sentido, 
a flexibilização do currí-
culo é uma possibilidade 

e um direito quando for 
necessário.

S e g u n d o  a  l e i 
12.764/12, o “acom-
panhante especializa-
do” é indicado quan-
do houver comprovada 
necessidade. É direito 
da criança ter acesso 
aos melhores métodos 
e materiais para seu 
pleno desenvolvimen-
to. O grande problema 
neste ponto é que não 
há um referencial claro 
de como se avalia o que 
é “o melhor”.

Uma forma de enx-
ergar isso é se baseando 
no que já foi testado e 
mostrou-se eficaz, isto 
é, nas evidências, outra 
é baseado na opinião da 
equipe, na “intuição” de 
algum profissional ou 
em teorias abstratas que 

se esgotam em frases de 
efeito como “reconhecer 
o sujeito”, “explorar as 
potencialidades subjeti-
vas” e outras igualmente 
vazias.

Agora, uma pequena 
reflexão sobre o Direito. 
É preciso considerar que 
a Constituição Federal 
assegura o Princípio do 
Melhor Interesse da Cri-
ança e do Adolescente, 
que guia a interpretação 
e aplicação de toda a 
legislação sobre a in-
fância e juventude. Isto 
quer dizer que se algo 
for demonstradamente 
benéfico para a criança, 
então isto se torna um di-
reito. Cito alguns exem-
plos de situações, muitas 
vezes imprescindíveis às 
pessoas com autismo em 
inclusão escolar: que a 

escola trabalhe em co-
laboração com equipe 
terapêutica (se houver) e 
família; saída da criança 
para fins terapêuticos 
e médicos; e avaliação 
baseada nas adaptações 
curriculares.

Em resumo, como 
já sabemos, no papel o 
cenário está maravilho-
so. Agora, vamos tra-
balhar para transformar 
tudo isso em realidade!

Lucelmo Lacerda é 
doutor em Educação, 
com Pós-doutorado em 
Psicologia e pesquisador 
de Autismo e Inclusão, 
autor do livro “Crítica à 
Pseudociência em Ed-
ucação Especial – Tril-
has de uma educação 
inclusiva baseada em 
evidências”.

Por Flávia  Si lva, 
médica-veterinária, me-
stre e doutora em zoo-
tecnia pela Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(UFMG) e analista de 
mercado agro da Belgo 
Arames 

Ao longo das últi-
mas semanas, as altas 
temperaturas acend-
eram um novo alerta 
para o aumento da in-
tensidade dos eventos 
climáticos extremos. 
Grande preocupação 
dos produtores, o aquec-
imento global pode levar 
à perda de colheitas, 
causar estresse térmico 
nos animais e degradar o 
solo. Para evitar que isso 
ocorra, é preciso aplicar 
técnicas e estratégias 
focadas na preservação 
do meio ambiente e que 
otimizem o sistema de 
produção. 

O setor agropecuário 
brasileiro já se desta-
ca por iniciativas nesse 
sentido, mas a socie-
dade está cada vez mais 
exigente em relação às 
práticas de ESG – sigla 
em inglês que se refere 

aos compromissos am-
bientais, sociais e de 
governança –, especial-
mente nas questões que 
tratam do controle da 
temperatura. 

U m a  a b o r d a g e m 
eficiente para reduzir 
os impactos é o siste-
ma Integração Lavou-
ra-Pecuária-Floresta 
(ILPF), que também 
pode garantir elevação 
a produtividade. 

De acordo com nota 
técnica da Empresa Bra-
sileira de Pesquisa Ag-
ropecuária (Embrapa), 
entre os benefícios am-
bientais da ILPF estão a 
melhoria dos nutrientes 
no solo, bem-estar dos 
animais e proteção dos 
recursos naturais, além 
dos ganhos com o cultivo 
de alimentos saudáveis. 
Em termos econômicos, 
a técnica aumenta a pro-
dução de grãos, fibras, 
carne e leite. Com isso, 
gera mais empregos di-
retos e indiretos e con-
tribui para a renda dos 
produtores. 

Na ILPF, há inte-
gração entre as cultur-
as agrícolas, pecuárias 

e florestais na mesma 
área, sendo feito, prin-
cipalmente por cultivos 
rotacionados, nos quais 
os pecuaristas dividem 
com cercas – princi-
palmente as elétricas 
– a área total da proprie-
dade em várias partes 
menores, chamadas de 
“piquetes”, nas quais 
os bovinos se alternam 
entre uma área e outra. 

Para que a integração 
funcione de maneira efi-
caz, o produtor precisa 
fazer plantio direto com 
milho e pasto juntos, 
no início do período de 
chuvas – de setembro 
a novembro. Quando o 
milho for colhido, o pec-
uarista deve entrar com 
os animais, fazendo uma 
rotação contínua entre 
os bovinos e as culturas 
agrícolas, sempre espe-
rando pela recuperação 
do pasto para depois 
retornar com os animais 
àquela área. 

Nesse sistema, o cer-
camento é fundamental 
e deve ser de qualidade, 
para dividir a proprie-
dade em piquetes e man-
ter os animais afastados 

durante o período da 
lavoura. Cercas elétricas 
são as mais recomenda-
das, pois são ideais para 
reduzir o custo de ma-
nutenção e implantação 
da cerca, permitindo um 
maior espaçamento en-
tre mourões e uma ótima 
relação custo-benefício. 

A Belgo Arames, 
que é líder no mercado 
brasileiro de arames, 
oferece o arame liso 
Belgo Eletrix®, que foi 
desenvolvido especial-
mente para a criação 
das cercas elétricas, pois 
devido a sua camada 
pesada de zinco dura 
três vezes mais que as 
cercas convencionais e 
possui boa condutibili-
dade, além de ser mais 
resistente a corrosão. 

Ao investir em cerca-
mento de qualidade para 
o ILPF, os produtores 
garantem a preservação 
dos recursos naturais e 
contribuem com a mit-
igação das emissões dos 
gases do efeito estufa, 
permitindo que todo o 
setor produtivo se una 
em benefício do agro e 
do planeta.

TEM DE TUDO

Nos tempos idos da vovó
se comprava aos pouquinhos.

Era só virar a esquina
e estava lá o mercadinho.

Ali estava à mostra
arroz, macarrão, feijão.

Marcava-se na caderneta
as despesas do senhor João.

Não se anotava a validade,
pois tudo era comido no dia.

Vigorava a sinceridade
a conquistar a freguesia.

Hoje tem super, tem mega,
prateleiras abarrotadas!

Paga-se a dinheiro ou cartão
para estranhos ou parentadas.

Com prazo de validade
sempre tudo está ao seu dispor.

E empacotam tudo certinho
após receberem o valor!

Poesia do livro O remédio do silêncio, volume 15 
da coleção Mensagens de fé (editoraoartifice.com.
br), de Valter Máz Borges, em homenagem ao Dia 
do Supermercado que se comemora em 12 de no-
vembro. Todos os livros do autor são filantrópicos.
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EDUCAÇÃO:

 A cerimônia, que contará com a presença de autoridades locais, será aberta ao público e contará com a distribuição de algodão-doce para as 
crianças 

Prefeitura inaugura nesta sexta-feira as obras de 
ampliação e reforma da Escola Novo Florescer

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra irá inaugurar nes-
ta sexta-feira, dia 10 de 
novembro, às 16h30, as 
obras de reforma e ampli-
ação da Escola Municipal 
Novo Florescer, no bairro 
Fundão. A cerimônia, que 
contará com a presença 
de autoridades locais, será 
aberta ao público e con-
tará com a distribuição 
de algodão-doce para as 
crianças.

De acordo com a dire-

tora municipal de Obras e 
Desenvolvimento Urbano 
e Rural, Yessika Eltink, o 
projeto contempla a con-
strução de um pórtico de 
entrada, salas de reunião e 
de diretoria; 2 salas de aula, 
banheiros para funcionári-
os e banheiro para por-
tadores de necessidades 
especiais; um pátio co-
berto, almoxarifado, copa 
para funcionários e área 
de serviço. Na estrutura 
existente anteriormente, 
portas foram substituídas. 
O prédio todo passou por 

pintura. Um investimento 
de aproximadamente R$ 
450 mil, sendo cerca de 
R$ 350 mil vindos do Es-
tado. A unidade de ensino 
também recebeu cerca de 
1.600 m² de grama. Uma 
quadra poliesportiva com 
arquibancada também foi 
construída no local, em 
aplicação de R$ 480 mil de 
recursos municipais.

“A revitalização de es-
paços educacionais gar-
ante a melhora dos ambi-
entes físicos, otimizando 
a convivência, segurança 

e bem-estar, impactando 
de forma extremamente 
positiva na Educação de 
nossos pequenos holam-
brenses”, explicou o pre-
feito da cidade, Fernando 
Capato. “Faço um convite 
para que todos, pais e fil-
hos, estejam conosco neste 
importante momento de 
celebração.”

A Escola Municipal 
Novo Florescer recebe 
alunos do 1º ao 5º ano do 
Ensino Fundamental I e 
do Complemento Educa-
cional.

Prefeitura doa mais de R$ 274 mil para 
construção da nova sede da APAE

A Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais (APAE) de Santo 
Antônio de Posse, rece-
beu da Prefeitura Mu-
nicipal, repasse de R$ 
274.268,74, recursos es-
ses que serão destinados 
às obras de adequação 
da nova sede da enti-
dade que desempenha 
um papel fundamental 
no município, sendo 
desenvolvido atendi-
mentos de média com-
plexidade para 17 alunos 
na área educacional e 33 
assistidos na assistên-
cia, todos recebendo os 
cuidados necessários.

A entrega simbólica 
do cheque aconteceu na 

tarde da última quar-
ta-feira, 1º de novem-
bro, com a presença do 
prefeito João Leandro 
Lolli, da primeira-dama 
e secretária de Desen-
volvimento Social Ana 
Lima, do secretário de 
Saúde Jonas Rosa, do 
presidente da APAE 
Marcos Antônio Turolla, 
do vice-presidente Ed-
mur Ferro, da diretora 
Stefania Kemp Damião e 
do engenheiro New York 
Lucon.

“Esse é um momen-
to muito especial para 
nós, com a doação dess-
es recursos para con-
strução da nova sede 
da APAE, obra essa que 

possibilitará a ampli-
ação dos atendimen-
tos e especialidades 
ofertadas”, comentou o 
prefeito João Leandro 
Lolli. “Aproveito a opor-
tunidade para convidar 
todos os empresários e 
cidadãos para contribuir 
com essa importante 
causa”, finalizou.

Desde  o  encerra-
mento das atividades 
da Irmandade da Santa 
Casa de Misericórdia 
na cidade, o espaço não 
estava sendo utilizado. 
O terreno da nova sede 
abrange 3.600m², e a 
reforma envolve aprox-
imadamente 1.160m². 
Com a conclusão da 

obra, a sede contará com 
áreas dedicadas à edu-
cação, saúde, assistência 
e administração, além 
de um barracão com 
318m².

A instituição conta 
com subsídio e apoio 
da Prefeitura para ma-
nutenção dos atendi-
mentos e atividades, 
além de emendas par-
lamentares destinadas 
por representantes do 
poder Legislativo. Para 
cobrir os demais gastos, 
a APAE utiliza recursos 
próprios obtidos por 
meio de eventos e do-
ação de colaboradores.

Com intuito de an-
gariar recursos para a 

conclusão das obras, a 
administração da enti-
dade iniciou uma cam-
panha visando o apoio e 
parceria da comunidade. 
Os interessados em co-
laborar, podem entrar 

em contato por meio 
do telefone: (19) 3896-
3009; pelo aplicativo de 
mensagens (WhatsApp): 
(19) 99702-8539; ou 
através do E-mail: apae-
saposse@gmail.com

Prefeitura de Jaguariúna implanta atendimento 
oftalmológico nas escolas municipais

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, vai oferecer o 
serviço de atendimento 

oftalmológico dentro do 
Programa Saúde na Esco-
la. O objetivo é ampliar o 
acesso a esse serviço e es-
tabelecer estratégias para 

prevenção de problemas 
visuais nas crianças das 
escolas municipais do 
Ensino Fundamental (1º 
ao 5º anos).

O novo serviço do pro-
grama começa a ser ofere-
cido nesta segunda-feira, 
dia 13 de novembro, em 
três escolas municipais: 
Prefeito Adone Bonetti, 
Coronel Amâncio Bue-
no e Prefeito Francisco 
Santiago. No total, cer-
ca de 3.400 alunos vão 
passar por avaliações 
oftalmológicas.

O serviço também irá 
oferecer gratuitamente 
óculos de grau para as 
crianças que tiverem o 
uso recomendado após 
passarem pelo atendi-
mento oftalmológico.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, o programa 
vai oferecer atendimento 

oftalmológico especial-
izado a todas as crianças 
do Ensino Fundamental 
regularmente matricula-
das do 1º ao 5º anos da 
rede pública de ensino 
do município, com faixa 
etária entre 6 e 11 anos.

“Ao ser identificada 
qualquer alteração, será 
agendada consulta médi-
ca oftalmológica no Cen-
tro de Especialidades, 
com profissional dedica-
do exclusivamente a esse 
projeto e ao atendimento 
das crianças”, informa a 
secretaria.

Durante as consul-
tas oftalmológicas, serão 
oferecidos procedimen-
tos de biomicroscopia de 
fundo de olho, fundosco-
pia, potencial de acuidade 
visual, teste de visão de 
cores, aplicação de me-
dicamentos (colírio) e 

tonometria (exame que 
mede a pressão interna 
dos olhos).

O Programa Saúde na 
Escola foi implantado 
em 2022 e é uma parce-
ria entre as secretarias 
de Saúde e Educação 
de Jaguariúna, que leva 
uma série de ações rel-
acionadas à saúde dos 
alunos, como vacinação, 
encaminhamentos para 
fonoaudiologia e pedi-
atria, palestras educati-
vas, entre outras.

DADOS
Segundo avaliação da 

Secretaria de Saúde de 
Jaguariúna, após a pan-
demia de Covid-19, a 
saúde ocular das crianças 
e adolescentes no Brasil 
ficou mais vulnerável. 
Estudo elaborado a par-
tir da base de dados do 

Ministério da Saúde in-
dica a redução de 43% no 
total de consultas oftal-
mológicas realizadas com 
o público de 0 a 19 anos, 
entre 2019 e 2020.

Para a mesma faixa 
etária, o número de ex-
ames com finalidade di-
agnóstica teve redução 
de 36%. Segundo da-
dos do Conselho Bra-
sileiro de Oftalmologia 
(CBO), foram realizadas 
10,8 milhões consultas 
oftalmológicas em 2019 
(período que antecedeu à 
pandemia). Já em 2020, 
foram 7,1 milhões.

Para especialistas, a 
não realização destes 
procedimentos pode im-
plicar em diagnósticos 
tardios, demora no início 
de tratamentos, redução 
de chances de cura e/ou 
recuperação.

Roda de conversa orienta e tira dúvidas sobre adoção 
em Jaguariúna

De Jaguariúna

O Grupo de Apoio à 
Adoção (GAPA) de Jag-
uariúna realiza neste 
sábado, dia 11 de no-
vembro, a roda de con-
versa “Encontro com a 
rede protetiva”. O even-
to acontece no quiosque 
do Parque dos Lagos, às 

15h, e é voltado aos pais 
candidatos a adoção.

A roda de conversa 
– realizada em comem-
oração ao Dia Interna-
cional da Adoção, que 
é dia 9 de novembro 
– contará com a partic-
ipação de conselheiras 
tutelares de Jaguariúna 
e psicólogos convida-

dos. O objetivo é tirar 
dúvidas e preparar os 
futuros pais e mães para 
a adoção.

O GAPA é uma par-
ceria entre a Vara da 
Infância e Juventude de 
Jaguariúna e a UniFAJ, 
com o apoio das pre-
feituras de Jaguariúna 
e de Santo Antônio de 

Posse, municípios de 
abrangência da comar-
ca.

O objetivo do GAPA é 
oferecer espaço para in-
formação e reflexão para 
pretendentes à adoção e 
pais adotivos, estimular 
a cultura de adoção e o 
exercício da parentali-
dade responsável.



Página 4 10 de Novembro de 2023

OPORTUNIDADE:

Colégio participação de Holambra: Preparando 
alunos para o desafio do Vestibular da Unicamp

Da Redação

O período de prepa-
ração para o vestibular é 
um momento crucial na 
vida dos estudantes, e o 
Colégio Participação de 
Holambra está empenha-
do em apoiar seus alunos 
durante essa jornada de-
safiadora. Nossa equipe 
teve a oportunidade de 
entrevistar a diretora da 
escola para entender as 
estratégias e abordagens 
adotadas pela instituição 
para preparar os estu-
dantes para o vestibular 
da UNICAMP.

1.Preparação Contínua
O Colégio Participação 

apoia os alunos a se 
preparar independente-
mente do vestibular, seja 
para uma profissão ou 
um projeto pessoal. Apoi-
amos, e temos como meta 
propiciar condições para 
que nossos alunos atin-
jam seus objetivos nos 
principais vestibulares de 
acordo com o interesse 
individual. Ao longo do 
ano, nosso sistema de en-
sino (Anglo) oferece sim-
ulados preparatórios da 
maioria dos vestibulares. 
E além disso, nossos pro-
fessores são orientados 

a trabalharem questões 
ao longo de todo ensino 
médio desse vestibular e 
outros.

2.Estratégias Espe-
cíficas

Na semana que an-
tecede o vestibular da 
UNICAMP, propiciamos 
aos nossos alunos um 
cursinho em período in-
verso, para potencializar 
os conhecimentos de for-
ma mais objetiva para 
Unicamp. Assim como a 
preparação do Enem e da 
Fuvest.

3. Valorização da Es-
colha Individual

Sem dúvida é um ves-

tibular de grande inter-
esse dos estudantes dado 
sua grandeza na ordem 
de conhecimento, plural-
idade e importância no 
cenário estudantil, mas 
deixamos e orientamos 
pais e alunos a buscar o 
melhor para o aluno ou 
filho, que vem de encon-
tro com suas opiniões de 
vida.

4. Resultados Positi-
vos

Ao longo desses 6 anos 
de participação nos di-
versos vestibulares, te-
mos vários alunos que 
buscaram na Unicamp 
seus estudos e se não to-
dos, pelo menos a grande 
maioria conseguiu seus 
objetivos e já terminaram 
seu curso superior.

5. Bem-Estar Emo-
cional

Durante o Ensino Mé-
dio contamos com apo-
io profissional de uma 
psicóloga que nos auxilia 
no bem-estar emocional 
de nossos alunos que 
necessitam de qualquer 
tipo de apoio, uma vez 
que eles se sentem mui-
to pressionados pela 
“aprovação”. Tentamos 
amenizá-la ao longo dos 
3 anos de Ensino Médio 
com preparação e estu-
do, para alcancem seus 
objetivos.

6. Diversidade de Car-
reiras

Como dito anterior-
mente, orientamos nos-
sos alunos a estudarem 

o que gostam de fazer, e 
para isso também temos 
na 2ª série do Ensino Mé-
dio, “Orientação Vocacio-
nal” para que entendam 
com maior leveza suas 
escolhas.

7. Recursos Especiais
Nosso sistema tem 

um programa chamado 
“Plurall”, onde se encon-
tra todas as questões de 
simulados resolvidos e 
comentados com vídeo 
aula, e o aluno pode in-
teragir e até buscar res-
postas diversificadas.

8. Envolvimento em 
Atividades Extracurric-
ulares

Ao longo de todo ensi-
no fundamental e médio 
participamos de várias 
Olimpíadas que visam 
expandir o conhecimen-
to, uma vez que aluno 
medalhista pode conse-
guir uma vaga na Univer-
sidade desejada.

9. Expectativas para o 
Vestibular da UNICAMP

Nossa expectativa é 
que aqueles que pre-
staram Unicamp possam 
atingir o objetivo, visto 
que, toda preparação foi 
realizada durante o Ensi-
no Médio.

10. Experiências In-
spiradoras

Durante o Ensino Mé-
dio, vamos todo ano vis-
itar a feira de profissões 
da Unicamp (UPA), onde 
os alunos vislumbram o 
universo acadêmico, e 
dessa ação, muitos pas-

sam a pensar em estudar 
na Unicamp.

Mensagem Final
O Colégio Participação 

cumprimenta pais  e 
alunos, que juntos nessa 
caminhada, buscamos o 
melhor para nossos filhos 
e alunos, e independente 
do resultado, temos a 
certeza que o melhor foi 
feito, e que nossos alunos 
estão aptos para o merca-
do de trabalho.

Desejamos sucesso a 
cada de nossos alunos, 
seja o caminho que escol-
herem, e estamos sempre 
de braços abertos para 
recebe-los.

Venha Conhecer o 
Colégio Participação de 
Holambra

Se você busca um am-
biente que valorize a for-
mação completa de seus 
filhos, não deixe de con-
hecer o Colégio Partici-
pação de Holambra. Nos-
sos compromissos com 
a excelência acadêmica, 
o apoio emocional, e o 
desenvolvimento pessoal 
estão presentes em tudo 
o que fazemos. Venha 
visitar nossa instituição e 
descubra como podemos 
preparar seus filhos para 
um futuro de sucesso. 
Estamos de portas ab-
ertas para encontrá-los 
e mostrar o que torna 
o Colégio Participação 
único. O futuro dos seus 
filhos começa aqui!

O Colégio Participação de Holambra está empenhado em apoiar seus alunos durante essa jornada desafiadora 
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 Projeto de Lei nº 025/2023 de autoria do vereador Fabiano Soares Lima denomina a pista de skate como “Pista de Skate Daniel de Almeida Oliveira”

HOMENAGEM:

Câmara aprova Projeto de Lei e nomeia pista de 
Skate em homenagem à jovem holambrense

A Câmara de Ver-
eadores de Holambra 
realizou na noite desta 
segunda-feira, 6 de no-
vembro, a 25ª Sessão 
Ordinária e aprovou por 
unanimidade, o Projeto 
de Lei nº 025/2023 de 
autoria do vereador Fa-
biano Soares Lima, que 
denomina oficialmente a 
pista de skate próxima ao 
ginásio municipal como 

“Pista de Skate Daniel de 
Almeida Oliveira”, mora-
dor de município falecido 
em 2017.

Daniel nasceu no dia 
19 de novembro de 1999 e 
é filho de Maria de Lurdes 
Almeida Pereira e Nel-
son de Oliveira. O jovem 
cresceu às margens da 
SP-107, trecho conhecido 
como Alface. Em 16 de 
março de 2017 foi vítima 

de uma tragédia e faleceu 
no município vizinho, em 
Santo Antônio de Pos-
se, por motivo de afog-
amento. Desde sempre, 
demonstrou um amor 
profundo pelos esportes, 
principalmente pelo skate 
e se destacava nas ruas da 
cidade. 

O vereador Fabiano 
Soares Lima explica que 
conheceu a história do 

garoto através dos skatis-
tas da cidade e ficou im-
pactado com os relatos 
de amizade e compan-
heirismo de alguém que 
amava o skate e o lugar 
onde morava. “O Daniel 
pra mim passava exat-
amente os valores que 
nossa cidade representa, 
o companheirismo, co-
operativismo e amizade,” 
exalta.

Fabiano explica ainda 
que procurou a família 
para saber mais sobre o 
jovem e buscou o recon-
hecimento merecido ao 
menino que representou 
o melhor da cidade, e 
assim, seu nome servirá 
como inspiração para as 
gerações futuras. “A pista 
passa a ter também agora 
um legado de paz e de 
amizade para toda a co-

munidade holambrense,” 
completou.

O Projeto está dis-
ponível na íntegra através 
do site camaraholambra.
sp.gov.br. A próxima Ses-
são acontece no dia 13 
de novembro e pode ser 
acompanhada de forma 
presencial no Plenário 
Legislativo ou por meio 
das redes sociais oficiais 
e pela TV Câmara.

Câmara municipal de Jaguariúna prorroga prazo 
de inscrição para concurso

Reportagem: Susi 
Baião

A Câmara Munici-
pal de Jaguariúna pro-
rrogou para o dia 13 
de novembro de 2023 
as inscrições para o 
Concurso Público. Com 
oportunidades para di-
versos cargos e níveis 
de escolaridade, o con-
curso promete ser uma 
excelente oportunidade 
para quem busca esta-
bilidade e crescimento 
profissional.

A Avança SP, empresa 

responsável pela real-
ização do concurso, in-
forma que as inscrições 
podem ser realizadas 
diretamente em seu site. 
Os candidatos deverão 
ficar atentos às taxas de 
inscrição, que variam 
conforme o cargo escol-
hido. Para os cargos de 
Assistente Administrati-
vo, Motorista Legislativo 
e Técnico em Informáti-
ca e Audiovisual, todos 
de ensino médio, a taxa 
é de R$ 61. Já para os 
cargos de nível superior, 
como Advogado, Analis-

ta Legislativo, Analista 
de Compras e Licitações, 
Analista de Recursos 
Humanos, Contador e 
Controlador Interno, a 
taxa é de R$ 86.

As vagas disponíveis 
abrangem uma varie-
dade de áreas, propor-
cionando oportunidades 
para profissionais de 
diferentes especiali-
dades. Os cargos de en-
sino médio e técnico são 
ideais para aqueles que 
buscam iniciar uma car-
reira na administração 
pública, enquanto os 

cargos de nível superior 
oferecem desafios mais 
complexos e investimen-
tos atrativos.

A data prevista para 
a realização das provas 
é 10 de dezembro, por-
tanto, os candidatos têm 
um prazo adequado para 
se prepararem. O edital 
completo, assim como 
outras informações rele-
vantes sobre o concurso, 
podem ser encontrados 
no site oficial do Avança 
SP, no link https://www.
avancasp.org.br/infor-
macoes/91/.

Sucesso e Inspiração: Palestra de Eduardo Brambilla lota 
Teatro Municipal de Jaguariúna

Reportagem: Susi Baião
Fotos: Susi Baião

A palestra do jornalista 
e apresentador da EPTV, 
Eduardo Brambilla, pro-
movido pela Associação 
Comercial Local (ACIJ), 
na noite dessa quarta-fei-
ra (8), no Teatro Munic-
ipal Dona Zenaide em 
Jaguariúna, foi sucesso 
absoluto de público. A 
casa lotada testemunhou 
a palestra inspirada do re-
nomado jornalista e espe-
cialista em comunicação, 
cujo tema foi “Seu negócio 
tem valor”.

Eduardo Brambilla, 
conhecido por sua longa 

trajetória como jornalista 
e apresentador da EPTV, 
uma das maiores emisso-
ras de televisão da região 
de Campinas, revela sua 
sabedoria e visão sobre 
o mundo dos negócios. 
Com uma vasta experiên-
cia em comunicação e um 
profundo conhecimento 
do cenário empresarial, o 
palestrante cativou com 
suas experiências pessoais 
e profissionais que molda-
ram sua compreensão do 
tema.

O evento, que teve o 
intuito de explorar a im-
portância do valor em 
cada empreendimento, 
não apenas impactou pos-

itivamente o mundo dos 
negócios, mas também 
ressoou na economia lo-
cal. A plateia atenta teve 
a oportunidade de mer-
gulhar nas reflexões de 
Brambilla sobre como o 
reconhecimento do valor 
pode transformar não ape-
nas a dinâmica empresar-
ial, pessoal, mas também 
contribuir para o desen-
volvimento econômico da 
região.

Durante a palestra, o 
jornalista a abordou temas 
relevantes, sobre estraté-
gias de negócios, desa-
fios superados e lições 
aprendidas ao longo de 
sua carreira. O evento não 

se limitou a uma simples 
exposição de ideias, mas 
também permitiu que o 
público interagisse, fazen-
do perguntas que foram 
facilmente respondidas, 
enriquecendo ainda mais 
a experiência.

A presença massiva no 
Teatro Municipal reflete o 
interesse e a valorização 
da comunidade empre-
sarial de Jaguariúna em 
busca de conhecimento 
e inspiração. A ACIJ, ao 
promover esse evento, re-
força seu compromisso em 
fornecer oportunidades de 
aprendizado e networking 
para os empreendedores 
locais.

Jaguariúna recebe unidade do Procon Móvel neste sábado na 
Praça Umbelina Bueno 

Jaguariúna vai receber 
mais uma vez a unidade 
móvel da Fundação Pro-
con do Estado de São 
Paulo. O Procon Móvel 
irá atender na Praça 

Dona Umbelina Bueno, 
no Centro de Jaguariúna, 
neste sábado, dia 11 de 
novembro, das 9h às 14h.

Segundo o Procon de 
Jaguariúna, haverá aten-

dimento presencial para 
tirar dúvidas e fornecer 
informações, além de dis-
tribuição de cartilhas com 
orientações aos consumi-
dores sobre seus direitos.

Os ônibus do Procon 
Móvel são equipados com 
mesas, cadeiras, toldo 
externo e toda estrutu-
ra necessária para re-
ceber demandas locais. 

O Objetivo é oferecer a 
divulgação do trabalho 
do Procon, distribuir ma-
terial educativo e orien-
tar e receber queixas da 
população.

Os cidadãos também 
podem agendar aten-
dimento no Procon de 
Jaguariúna pelo telefone: 
(19) 3937-4807.
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SAÚDE:

 A iniciativa faz parte da programação do Novembro Azul na cidade e ocorre na data em que é celebrado o Dia Mundial do Diabetes 

De Holambra

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra realiza este 
mês campanha voltada 
à conscientização de 
homens com objetivo 
de incentivar a procu-
ra por exames para o 
diagnóstico precoce do 
câncer de próstata. A 
ação faz parte do movi-
mento Novembro Azul.

A população mas-
culina a partir dos 40 
anos será estimulada a 

procurar as unidades 
básicas de atendimen-
to para realizar exames 
preventivos de sangue 
e urina. Para isso, bas-
ta apresentar Cartão 
Cidadão válido e do-
cumento pessoal com 
foto.

“Os exames realiza-
dos serão Hemograma, 
PSA e Urina. Eles serão 
colhidos no laborató-
rio central, no centro 
da cidade, com data, 
horário e endereço ci-
tados na guia retirada 

no PSF.  Em caso de al-
teração o paciente será 
encaminhado para con-
sulta médica “, explicou 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias. “A detecção 
precoce da doença pos-
sibilita mais chances de 
tratamento”.

Ainda segundo o di-
retor, a rede pública 
municipal de saúde ofe-
rece apoio psicológico, 
orientação e acompa-
nhamento para pacien-
tes diagnosticados com 

câncer de próstata. O 
tratamento, que é de 
alta complexidade, é 
realizado na Universi-
dade Estadual de Cam-
pinas (Unicamp) ou 
em outras unidades de 
referência do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

No Brasil, de acordo 
com o Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA), 
o câncer de próstata é 
o segundo mais comum 
entre os homens, atrás 
apenas do câncer de 
pele não-melanoma.

Uma Tenda Azul 
será montada nessa 
terça-feira, dia 14 de 
novembro, entre 9h e 
18h, na Rota dos Imi-
grantes para conscien-
tizar os holambren-
ses sobre diabetes e o 
câncer de próstata. A 
iniciativa faz parte da 
programação do No-
vembro Azul na cida-

de e ocorre na data em 
que é celebrado o Dia 
Mundial do Diabetes.

Além de orientarem 
moradores sobre pre-
venção e distribuírem 
material informativo, 
profissionais da área 
da saúde vão realizar 
gratuitamente teste 
de glicemia, aferição 
de pressão arterial e 

avaliação nutricional. 
Também serão reali-
zados agendamentos 
de exames de sangue e 
urina para os homens. 
Para isso, basta apre-
sentar documento ofi-
cial com foto. A tenda 
será instalada nas pro-
ximidades da escola 
estadual Ibrantina Car-
dona.

“ C o n v e r s a r e m o s 
com os holambrenses 
que passarem por lá 
sobre essas doenças. Se 
for necessário, o mora-
dor será encaminhado 
para acompanhamento 
nas unidades de saúde 
da cidade”, disse Val-
mir Marcelo Iglesias, 
diretor municipal de 
Saúde.

Novembro Azul: Saúde de Holambra estimula realização 
de exames para detecção precoce do câncer de próstata

Tenda Azul leva ao centro de Holambra exames e 
orientações sobre diabetes e câncer de próstata

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, inicia nesta se-
mana uma série de ações 
da Campanha Novem-
bro Azul, de combate e 
prevenção ao câncer de 
próstata.

O cronograma inclui, 
durante todo o mês, con-
sultas médicas e de en-
fermagem com orienta-
ção sobre prevenção ao 

câncer de próstata e saú-
de do homem, com exa-
mes laboratoriais, solici-
tação e coleta de exames 
de PSA, teste de glicemia 
capilar, oferta de testes 
rápidos e atualização de 
caderneta vacinal nas 
unidades básicas de saú-
de (UBS).

Além de consultas, 
também haverá rodas de 
conversa e palestras com 
orientação sobre preven-
ção ao câncer de prós-
tata e saúde do homem. 

As ações acontecem nas 
UBSs e no Centro de 
Atenção Psicossocial 
(CAPS) de Jaguariúna.

O Novembro Azul é 
uma campanha de cons-
cientização realizada no 
mês de novembro diri-
gida à sociedade e, em 
especial, aos homens, 
para conscientização a 
respeito de doenças mas-
culinas, com ênfase na 
prevenção e no diagnós-
tico precoce do câncer de 
próstata.

Segundo o Ministério 
da Saúde, o câncer de 
próstata é o segundo tipo 
de câncer mais incidente 
na população masculina 
em todas as regiões do 
país, atrás apenas dos 
tumores de pele não me-
lanoma. No Brasil, esti-
mam-se 71.730 novos ca-
sos de câncer de próstata 
por ano para o triênio 
2023-2025. Atualmente, 
é a segunda causa de óbi-
to por câncer na popula-
ção masculina.

Saúde inicia ‘Novembro Azul’ com várias ações de 
prevenção ao câncer de próstata

Saúde de Jaguariúna realiza ações de prevenção 
ao diabetes

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Saúde, 
preparou uma série de 
ações de prevenção ao dia-
betes. Na próxima terça-fei-
ra, 14 de novembro, é o Dia 
Mundial do Diabetes e os 
usuários das unidades bási-
cas de saúde (UBS) de Jag-
uariúna poderão realizar 

testes de glicemia, pressão 
arterial e ter acesso a infor-
mações sobre alimentação 
saudável, entre outras.

Também haverá rodas 
de conversa e palestras 
com especialistas sobre 
diabetes e a necessidade 
de prevenção e a prática de 
exercícios físicos.

As ações estarão ocor-

rendo nas 11 UBSs do Mu-
nicípio: 12 de Setembro (dia 
13, das 8h às 16h), Miguel 
Martini (dia 17, às 8h), 
Nova Jaguariúna (dia 14, 
às 8h), Fontanella (dia 14, 
das 7h às 16h), Florianópo-
lis (dia 14, das 7h às 16h), 
Roseira de Cima (dia 22, às 
9h), Guedes (dia 21, às 9h), 
Roseira de Baixo (dia 14, às 

10h30), Zambom (dia 14, 
7h às 16h), Cruzeiro do Sul 
(dia 13, às 9h) e Tanquinho 
(dia 14, das 7h às 11h).

Segundo estimativa do 
Ministério da Saúde, há 
no Brasil cerca de 17 mil-
hões de adultos com dia-
betes, doença caracterizada 
pela elevação da glicose no 
sangue (hiperglicemia).

Equipes da Prefeitura trabalham em vários pontos da 
cidade para recompor locais afetados pela chuva

Desde a tarde da última 
sexta-feira, 3 de novembro, 
equipes da Secretaria de 
Serviços Públicos e Meio 
Ambiente estão atuan-
do em diversos pontos 
da cidade para limpeza e 
desobstrução das áreas 
afetadas pela forte chuva 
que atingiu o município. 

Os profissionais seguem 
trabalhando na limpeza e 
normalização do tráfego, 
realizando o corte de ár-
vores e a remoção de gal-
hos e entulhos.

FALTA DE ENERGIA
Devido as constantes 

quedas de energia elétrica 
em alguns bairros da ci-
dade, a Prefeitura Munici-
pal, marcou uma audiência 
com representantes da 
companha de energia re-
sponsável, com intuito de 
encontrar uma solução de-
finitiva para o problema, e 
assim, sanar os constantes 
transtornos sofridos pelos 
munícipes que residem 
nestas localidades.
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SERVIÇOS PÚBLICOS:

As alterações no funcionamento serão nos dias 15 e 20 de novembro em função dos feriados nacional e estadual da Proclamação da República e 
Consciência Negra, 

Serviços têm funcionamento alterado em Holambra nos 
feriados da Proclamação da República e Consciência Negra

Serviços e espaços 
públicos de Holambra 
sofrerão alterações no 
funcionamento nos dias 
15 e 20 de novembro 
em função dos feria-
dos nacional e estadu-
al da Proclamação da 
República e Consciên-

cia Negra, respectiva-
mente.

O Paço Municipal, 
as Unidades Básicas 
de Saúde, a Farmácia 
Municipal, a Academia 
da Saúde, o Consultório 
Veterinário Meu Pet, 
o Centro de Atenção 

Psicossocial, o Espaço 
Cidadão, a Biblioteca 
Municipal, o Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social (CRAS), o 
Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT), o 
Salão da Terceira Idade, 
creches e escolas mu-
nicipais ficarão fecha-
dos nestas datas.

A Policlínica funcio-
nará, para atendimentos 
de urgência e emergên-
cia, como de costume, 
24 horas por dia, sem 
qualquer interrupção, 
assim como o Serviço de 
Ambulância (192).

Os ônibus do trans-
porte público circularão 
em horário de domingo 
nos feriados. A coleta de 
lixo doméstico não sof-
rerá interrupção. A de 

resíduos recicláveis, por 
sua vez, será suspensa.

Holambrenses que 
moram no Centro, no 
Groot e no Jardim das 
Tulipas - bairros que 
recebem o serviço de 
recolhimento de reci-
cláveis às quartas-feiras 
- devem guardar os itens 
para descarte em 22 
de novembro. Já para 
os que vivem nos res-
idenciais Girassóis de 
Holanda, Flor D’Aldeia, 
Portal do Sol e Vila das 
Tulipas - locais atendi-
dos às segundas-feiras - 
a orientação é guardar o 
material para ser recol-
hido em 27/11.

O Parque Cidade das 
Crianças abrirá,  nos 
dias 15 e 20 de novem-
bro, das 9h às 17h. O 
Parque Van Gogh, entre 

9h e 18h. O Moinho Po-
vos Unidos funcionará 
das 10h às 17h. Mas 
ficará fechado em 21 e 
22 de novembro.

Confira o que abre e o 
que fecha em Holambra 
durante o feriado pro-
longado:

-  Paço Municipal , 
Unidades Básicas de 
Saúde, Farmácia Mu-
nicipal, Academia da 
Saúde, Consultório Vet-
erinário Meu Pet, Centro 
de Atenção Psicossocial, 
Espaço Cidadão, Biblio-
teca Municipal, Centro 
de Referência da As-
sistência Social (CRAS), 
Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT), 
Salão da Terceira Idade, 
escolas e creches: fecha-

dos nos dias 15 e 20 de 
novembro.

- Policlínica Munic-
ipal:  funcionamento 
normal para atendi-
mentos de urgência e 
emergência.

- Transporte público: 
horário de domingo na 
quarta-feira e na se-
gunda.

-  C o l e t a  d e  l i x o 
doméstico: atendimen-
to normal.

-Coleta de resíduos 
recicláveis: suspensa 
nos dias 15 e 20 de no-
vembro.?

- Parque Cidade das 
Crianças: aberto das 9h 
às 17h.

-Moinho Povos Uni-
dos: aberto das 10h às 
17h.

-Parque Van Gogh: 
aberto das 9h às 18h.

Holambra realiza nova etapa da Operação Cata-Bagulho a 
partir da próxima segunda-feira

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Pú-
blicos de Holambra re-
aliza entre os dias 13 e 
20 de novembro mais 
uma etapa da Operação 
Cata-Bagulho para coleta 
de móveis danificados, 
pneus velhos e restos de 
poda. A ação, que ocorre 
regularmente no mu-
nicípio, tem o objetivo 
de manter a cidade lim-
pa, impedindo o depósi-
to irregular de lixo em 
terrenos baldios e vias 

da cidade.?Desta vez, 
em função do feriado da 
Proclamação da Repúbli-
ca na quarta-feia (15) o 
Camanducaia e os resi-
denciais Flor D´Aldeia 
e Vila das Tulipas serão 
atendidos na segun-
da-feira (20). ?Os itens 
devem ser descartados 
na frente das residências 
pelos moradores antes 
das 7h30, de acordo com 
o cronograma de bairros 
(ver abaixo).?De acordo 
com o diretor da pasta, 

José Marcos de Souza, 
lixo doméstico, restos de 
construção civil e ma-
teriais eletrônicos não 
serão recolhidos neste 
trabalho. Em caso de 
chuva a ação poderá ser 
cancelada.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Ba-
gulho:

Segunda-feira ,  13 
de novembro:  Jardim 
Flamboyant, Parque dos 
Ipês, Groot e Jardim das 

Tulipas?Terça-feira, 14 
de novembro: Jardim das 
Tulipas, Jardim Holanda, 
Morada das Flores e Cen-
tro?Quinta-feira, 16 de 
novembro: Imigrantes, 
Vila Nova e Residencial 
Moinho?Sexta-feira, 17 
de novembro: Residen-
cial Moinho, Residencial 
Van den Broek e Pinhalz-
inho?Segunda-feira, 20 
de novembro: Camand-
ucaia, Residencial Vila 
das Tulipas e Residencial 
Flor D´Aldeia

Jaguariúna recebe 
neste final de semana, 
no Boulevard do Centro 
Cultural, o Hamburgada 
Festival, evento que conta 
com o apoio da Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 

de Turismo e Cultura.
Serão três dias de mui-

to sabor, boa música e 
entretenimento para toda 
a família, com áreas para 
pets e crianças. O evento 
começa nesta sexta-feira, 
dia 10 de novembro, das 

18h às 22h. No sábado 
e domingo, dias 11 e 12, 
será das 12h às 22h.

Os organizadores do 
evento prometem ofere-
cer 30 versões de ham-
búrgueres artesanais de 
cinco diferentes hambur-

guerias, além de bebidas 
e muito rock and roll.

A entrada é gratuita. 
A organização do evento 
pede, a quem quiser co-
laborar, doações de ali-
mentos para o Natal So-
lidário.

Jaguariúna recebe ‘Hamburgada 
Festival’ neste fim de semana

Artur Nogueira realiza Festival de Torresmo, Churrasco e 
Cerveja Artesanal neste final de semana

De Artur Nogueira

A festividade aconte-
cerá de 09 a 12 de novem-
bro, com entrada franca, 
em estrutura montada 
na Lagoa dos Pássaros. 
Ao longo dos 4 dias, os 
moradores poderão des-
frutar de um ambiente 
pet friendly, espaço kids 
e shows de diferentes 

gêneros musicais.
?Vale ressaltar que o 

Festival está sendo re-
alizado pelo WeDo Pro-
duções e Eventos com 
apoio da Prefeitura de 
Artur Nogueira.

?
Programação
09 a 12 de novembro
SEX 10 NOV - das 18h 

às 23h

SAB 11 NOV- das 12h 
às 23h

DOM 12 NOV - das 
12h às 22h

Torresmo de Rolo;
Cerveja incríveis (mais 

de 60 rótulos)
Joelho de Porco;
Assadores BBQ;
Gastronomia diversas;
Burguers.

LINE UP
SEXTA-FEIRA :
- TRIO MATUTO | 19h
SÁBADO:
- BLIND SMOKE | 16h
- CONFISCO (COVER 

CHARLIE BROWN JR) 
| 20h

DOMINGO:
- THREETONE | 16h
- KEEP ON ROCK | 

20h

Miss Pérola Negra será realizado no próximo dia 14 
no Teatro Municipal

De Jaguariúna

O concurso Miss Péro-
la Negra e Miss Pérola 
Negra Plus Size será re-
alizado no próximo dia 
14 de novembro, às 18h, 
no Teatro Municipal 
Dona Zenaide. O evento 
é realizado pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 

por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 
e Cultura, e terá entra-
da gratuita. Também 
haverá apresentações de 
dança, capoeira e desfile 
de cabelo.

Segundo a organi-
zação do evento, as in-
scrições foram encer-
radas em agosto. No 

total, 30 candidatas se 
inscreveram e 17 foram 
pré-selecionadas.

O concurso destaca a 
beleza da mulher negra 
em sua totalidade e rep-
resenta um importante 
passo em direção à in-
clusão e à valorização da 
diversidade étnica.

Serão três finalistas 

das duas etapas. Haverá 
premiação para Miss 
Pérola Negra, Princesa 
e Miss Simpatia.

As candidatas irão 
desfilar com roupa jeans, 
vestido de gala e, por 
fim, com roupas afro e 
acessórios africanos. O 
concurso contará com 
seis jurados.
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ESPORTES: 

 As aulas ocorrem às segundas, quartas e sextas-feiras no Salão da Terceira Idade e às terças e quintas-feiras no ginásio que fica ao lado do 
Complexo Aquático Municipal 

No último sábado, 
17 talentosos atletas da 
Escolinha de Judô de 
Holambra participa-
ram do Festival Fabri-
cando Campeões, um 
evento que reuniu 200 
judocas de diversas ci-
dades da região para 
disputas amistosas e 
comemorações do Dia 
Mundial do Judô. Os 
judocas holambren-

ses demonstraram seu 
comprometimento e 
habilidades no tatame, 
deixando sua marca no 
festival realizado em 
São Carlos.

O evento foi uma 
oportunidade valiosa 
para que os praticantes 
de judô de Holambra 
pudessem testar suas 
habilidades e adqui-
rir experiência em um 

ambiente competitivo 
e amigável. Além dis-
so, a celebração do Dia 
Mundial do Judô serviu 
como uma lembrança 
da importância dessa 
arte marcial na promo-
ção da disciplina, do 
respeito e da excelência 
física e mental.

O próximo desafio 
para os praticantes ho-
lambrenses será a 10ª 

edição da Copa Integra-
ção de Judô, que acon-
tecerá no mês que vem, 
em Artur Nogueira.

A Escolinha de Judô 
de Holambra continua 
a desempenhar um 
papel fundamental na 
promoção do judô na 
região, ajudando o de-
senvolvimento de atle-
tas talentosos e cida-
dãos exemplares.

Aulas de alongamento são opção para quem 
procura  bem-estar físico e mental

Nos últimos dias, a 
“Copa Jaguariúna” foi 
disputada por equipes 
intermunicipais de alto 
calibre. A equipe Sub-
15 Masculina de Vôlei 
de Pedreira enfrentou 
Leme nas semifinais do 
torneio, e o que se viu foi 
uma partida repleta de 
talento e dedicação dos 
jovens atletas.

O placar final regis-
trou uma vitória contun-
dente da equipe de Leme, 

que venceu o jogo por 3 
x 0 contra Pedreira. No 
entanto, o desempenho 
da equipe pedreirense foi 
notável, com os jovens 
atletas realizando uma 
partida cativante e técni-
ca que merece reconheci-
mento.

O Secretário de Espor-
tes e Lazer Valdir Carlos 
Volpato não poupou elo-
gios ao desempenho das 
equipes e, em especial, 
ao esforço e dedicação 

dos jogadores de Pedrei-
ra. “Estou extremamente 
orgulhoso em ver esses 
jovens atletas mostrando 
talento e paixão pelo es-
porte. A competição sau-
dável e o respeito ao ad-
versário que vimos aqui 
hoje são exemplos do que 
o esporte representa. Pa-
rabenizo os meninos de 
Pedreira por sua incrível 
atuação e osincentivo a 
continuarem trilhando 
esse caminho de dedica-

ção e trabalho em equi-
pe”, concluiu.

Agora, Pedreira avan-
ça para a final da “Copa 
Jaguariúna” e enfrenta-
rá Holambra na disputa 
pelo terceiro lugar. A par-
tida está agendada para 
o dia 15 de novembro às 
10h30, prometendo mais 
momentos emocionantes 
e a oportunidade de ver 
o talento desses jovens 
atletas brilhar mais uma 
vez.

Equipe Sub-15 masculina de Pedreira enfrentou 
a equipe de Leme na “Copa Jaguariúna de Vôlei”

Primeira fase do Campeonato 
Municipal de Veteranos segue 

acirrada
H á  d u a s  r o d a d a s 

para definir os classifi-
cados para a semifinal, 
o Campeonato Munic-
ipal de Futebol Vet-
erano de 2023 segue 
acirrado, com quatro, 

das cinco equipes que 
part ic ipam da com-
petição, com a mesma 
pontuação. No último 
sábado, 4 de novem-
bro, o Rincão venceu 
o Vila Nova por 2 a 0 e 

na sequência o União 
Possense bateu o Rev-
elação por 2 a 1.

A próxima rodada 
acontecerá no sábado, 
11 de novembro, en-
tre Vila Nova e União 

Possense,  às  13h45. 
Em seguida, às 15h30, 
entram em campo Real 
Veteranos e  Rincão. 
Todos os jogos aconte-
cem no Estádio Munic-
ipal José Ferreira Neto.

Mais de noventa alunos participam de torneio de xadrez 
escolar em Santo Antônio de Posse

Durante o último sába-
do, 28 de outubro, Santo 
Antônio de Posse foi pal-
co do 1º Encontro de Xa-
drez Escolar, organizado 
pela Secretaria Munici-
pal de Educação, com a 
coordenação do profes-
sor de educação física e 
enxadrista Adinã Leme. 
Alunos de oito escolas do 
município se reuniram 
em um evento que pro-
moveu a concentração, 
estratégia, raciocínio lógi-
co e tomada de decisão.

Dos 360 alunos que 
participam das oficinas 

de xadrez, somente 120 
foram selecionados para 
participar em caráter 
classificatório. No grande 
dia, 91 competidores mar-
caram presença, demon-
strando suas habilidades 
no tabuleiro.

“O xadrez continua a 
ser uma atividade edu-
cativa que desenvolve o 
pensamento lógico e es-
tratégico, habilidades que 
serão valiosas ao longo da 
vida desses jovens talen-
tos”, declarou a secretária 
de educação Claudia Apa-
recida Pinho Lalla.

Ao fim do torneio, os 
melhores estrategistas 
foram reconhecidos, com 
Miguel P. da Silva Lima, 
da EMEF Prefeito Augus-
to Coelho, conquistan-
do o primeiro lugar. Ele 
foi seguido por Danilo 
H.A. Nucci, da EMEF 
Mary Rosa, em segundo, e 
João Vitor Simionato, da 
EMEF Prefeito Augusto 
Coelho, em terceiro. Luan 
H. Marcelino Scarin e 
Evelyn Monteiro Barbo-
sa, da EE Santo Antô-
nio, ocuparam o quarto e 
quinto lugares, respecti-

vamente.
A Escola Elisabete Lala 

Villalva (CIEF) também 
teve um desempenho 
notável, com Rian W.G. 
Oliveira, Janderson R.L. 
da Silva e Lucas F.S. Lima 
ocupando o sexto, sétimo 
e oitavo lugares. Outros 
alunos que se destacaram 
incluem Samuel Bocalini 
Silva, da EMEF Mary 
Rosa, que ficou em nono 
lugar, e Mateus E. Costa e 
Santos, da EMEF Prefeito 
Augusto Coelho, conqui-
stando o décimo lugar.

O evento foi um grande 

sucesso, promovendo o 
xadrez entre os jovens es-
tudantes de Santo Antô-
nio de Posse e revelando 

talentos que demonstr-
aram grande habilidade 
e concentração no tabu-
leiro.

Neste sábado, dia 11 
de novembro, Jaguari-
úna será palco de um 
jogo de futebol benefi-
cente. É o Jogo das Es-
trelas, com a Seleção de 
Jaguariúna enfrentan-
do os Atletas de Cristo. 
A partida vai começar 
às 16h30, no Estádio 
Municipal de Jaguari-

úna.
A entrada é um qui-

lo de alimento não pe-
recível. Mais cedo, às 
15h30, haverá um jogo 
preliminar. O evento 
conta com o apoio da 
Prefeitura de Jaguari-
úna, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 

Lazer.
Estarão em campo 

grandes nomes do fu-
tebol brasileiro, como 
o ex-jogador Silas, com 
passagens memoráveis 
pelo São Paulo, Spor-
ting de Portugal e Se-
leção Brasileira. Ele 
defenderá a equipe dos 
Atletas de Cristo.

Xandão, ex-Guarani 
e ex-São Paulo; Rossi-
ni, ex-Guarani, Cassia-
no Bodini, ex-Paulista 
de Jundiaí e com car-
reira no futebol italia-
no, além de Marcelo 
Miguel, ex-Seleção Bra-
sileira e ex-Portuguesa, 
também reforçarão o 
Atletas de Cristo.

Sábado tem ‘Jogo das Estrelas’ no Estádio 
Municipal de Jaguariúna


